

feuilles sont froissées, et ne peuvent remplir complètement leurs fonctions. On doit donc toujours abriter le plus possible les arbres à larges feuilles, et ceux aux productions desquels on attache de l'importance.

M. Auguste Dupuis, afin de mettre à l'abri les milliers d'arbres fruitiers qui se trouvent dans sa pépinière exposés aux vents du fleuve, a adopté les peupliers argentés qui donnent à ses arbres un des meilleurs abris contre les vents.

### Couvent de Carleton, Baie des Chaleurs.

L'entrée des élèves du Couvent de Carleton aura lieu le 1er septembre. Cette maison mérite certainement un grand encouragement de la part des Comtés de Gaspé et de Bonaventure, car l'instruction que nos bonnes Sœurs de la Charité donnent aux jeunes filles qui leur sont confiées ne laisse rien à désirer. La langue française et la langue anglaise y sont enseignées avec un égal succès, et les Demoiselles qui se livrent à l'étude de la musique font honneur au talent musical de Mlle. Virginie Proulx, qui mérite les plus grands éloges pour la manière dont elle forme les élèves dans cet art si agréable. En terminant nous dirons, à la louange des Directrices de cet établissement, que les jeunes filles formées à leur école se distinguent par une solide et véritable piété.

UN AMI DE L'ÉDUCATION.

### Choses et autres.

*Exportation du bétail en Angleterre.*—L'exportation du bétail pour la Grande Bretagne continue sans arrêt. Le *Courrier de Montréal* annonce que la semaine dernière 625 bœufs et 8,105 moutons ont été expédiés des marchés de Montréal. Les prix de place sont sans variation, de 4½ cts. à 5 cts. par livre sur pied pour les bœufs, et \$5 à \$5½ par mouton.

*Commerce d'animaux.*—Le professeur McEachren, inspecteur de bœufs au port de Montréal, rapporte que les cultivateurs canadiens ont perçu \$943,464 pour leurs animaux exportés depuis trois mois, et que les steamers ont reçu \$316,474 pour les transporter. Ces chiffres nous donnent une idée de l'importance du commerce d'animaux qui se fait entre le Canada, l'Angleterre et autres pays de l'Europe.

—*La Patrie*, journal publié à Montréal, rapporte que trois vaches appartenant à un laitier, sur le chemin Lachine, sont mortes d'une maladie contagieuse, dans l'espace de deux jours. L'inspecteur sanitaire s'est rendu sur les lieux et toutes les mesures ont été prises pour empêcher que la maladie se propage.

*Débris de bâtiments naufragés exempts de taxes.*—J. Shelyn, écrivain, député de Québec à l'Assemblée Législative et président du Bureau de Commerce, vient d'annoncer aux membres de ce Bureau, qu'à la suggestion de l'Hon. M. P. Fortin, le Gouvernement Fédéral a résolu d'exempter de taxes les débris de bâtiments naufragés. Ainsi, à l'avenir, ceux qui font commerce d'acheter pour revendre les ferrailles que l'on retire de bâtiments qui ont fait naufrage, n'auront plus de droit à payer.

*Hansard Provincial*, publié par M. Alphonse Desjardins.—Nous empruntons aux journaux de Québec les détails suivants, sur cette importante et utile publication : "M. Alphonse Desjardins, l'un des rédacteurs du *Canadien*, a eu l'excellente idée de publier dans un seul et même volume tous les discours importants prononcés par les membres de la députation provinciale pendant la session qui doit se terminer bientôt. Le besoin d'un pareil ouvrage se faisait sentir depuis longtemps et l'expérience nous a montré que le *Hansard* publié à Ottawa combien était précieux un pareil volume, en temps d'élection et pour les besoins de chaque jour. Les hommes politiques, les journalistes, les bibliothèques publiques et privées, ne peuvent plus se passer de cet ouvrage, qui contient pour un ainsi dire la véritable histoire politique du pays. Le but que se propose d'atteindre M. Desjardins est le même. Le livre qu'il nous offre est parfait au point de vue de l'exactitude :

chaque discours a été corrigé par la personne qui l'avait prononcé, avant de l'imprimer.

Ce n'est pas un ouvrage qui devra favoriser un parti politique ou l'autre ; la partie que nous avons vue est rédigée avec une grande impartialité.

Ce livre est indispensable à tous ceux qui s'occupent activement de notre politique locale. L'ouvrage aura au moins 250 à 300 pages et il sera livré au public dans les jours qui suivront la clôture de la Session.—Prix de souscription : \$2.50. La demande doit être faite à M. Alphonse Desjardins, au Bureau du *Canadien*, à Québec.

## RECETTES

### Destruction des limaces et des colimaçons.

Voulez-vous un moyen certain de prendre les limaces et les colimaçons dans votre jardin ?

Lorsque vous mangez du melon, prenez les tranches deservies de la table, et placez-les dans les endroits suspects. Sur le soir ou de grand matin, faites une ronde et vous serez surpris de la quantité de ces animaux que vous trouverez attachés aux tranches de melon, et vous n'aurez plus qu'à en opérer la destruction.

### Destruction de la vermine des poulaillers.

Les ménagères nous sauront gré de leur donner une excellente et bien simple recette pour débarrasser les poulaillers de la vermine.

Voici comment on opère : Lorsque les poules sont retirées le soir, placez une branche d'aulne dans le poulailler. Le lendemain, vous la traverserez couverte de vermine, qui aime les parfums de cette plante. Brûlez la branche, renouvelez plusieurs fois l'expérience, et vos poules seront délivrées de leurs désagréables parasites.

### Emploi de coquilles d'œufs.

Il n'est que trop fréquent de voir, à la campagne, des coquilles d'œufs qui ont été jetées sur le tas de fumiers, ou dans le tas aux ordures. C'est un grand tort au point de vue agricole, car les qualités calcaires de ces coquilles leur donnent une grande utilité dans l'alimentation des poulets, des jeunes porcs ou des veaux, non seulement pour le développement de l'ossature de ces animaux, mais encore parce qu'elles favorisent le ponte chez les poules et la croissance chez les porcs et les veaux. Il suffit de piler les coquilles et de les mêler aux aliments. Le cultivateur ne devrait donc pas laisser perdre cette ressource, mais au contraire rechercher les coquilles d'œufs qui se perdent, surtout dans les endroits où il s'en fait une grande consommation.



## CONTRAT DES MALLÉS.

DES SOUMISSIONS adressées au Maître Général des Postes, seront reçues à Ottawa, jusqu'à MIDI,

### Le 19 Septembre,

pour le transport des Malls de Sa Majesté, sur un contrat proposé pour quatre ans, dans chaque cas, entre les places ci-dessous mentionnées, du 1er JANVIER prochain, 1880.

PONT DE BATISCAN et ST. STANISLAS, six fois par semaine ;

LAMPTON et VALLEFORT, trois fois par semaine ;

MATANE et STE. ANNE DES MONTS, trois fois par semaine ;

ST. GERVAIS et ST. LAZARE, trois fois par semaine ;